

NOTA DE PRENSA

Conclusiones del encuentro

III Congreso Nacional de la Sociedad Civil: Siete claves para la regeneración de España

Aldo Olcese y el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, clausuraron el congreso

Aldo Olcese, presidente de la Asociación Nacional Sociedad Civil Ahora (SOCIA), y José Luis Martínez-Almeida, alcalde de Madrid, clausuraron el [III Congreso Nacional de la Sociedad Civil](#) celebrado este jueves en Madrid. A lo largo de la jornada cerca de 70 ponentes, entre los principales exponentes de la Sociedad Civil, debatieron iniciativas e ideas para ‘Regenerar España’, lema del congreso, de las que se obtuvieron siete conclusiones generales.

El congreso se articuló en nueve mesas de debate integradas en tres sesiones generales en las que se abordaron cuestiones muy relevantes y de plena actualidad: ‘Elecciones políticas en España y Sociedad Civil’, ‘España en Europa: ¿liderazgo o dependencia?’, y ‘Un mundo en convulsión: Latinoamérica en la encrucijada. La relación transatlántica con EE UU y UK, la emergencia del poder asiático, y el futuro de África’. Habrá además una sesión inaugural plenaria: ‘La España que nos une’, y otra plenaria de clausura: ‘La Europa que nos une’. El Congreso fue inaugurado por Antonio Garamendi, presidente de la CEOE.

En el acto de clausura, Aldo Olcese, presidente del comité organizador del congreso, trasladó las principales conclusiones obtenidas de las intervenciones y debates registrados a lo largo del encuentro. Estas son las siete claves para la regeneración de España:

1. De las próximas elecciones generales en España ha de salir un nuevo orden político que evite el sobrepeso de las minorías políticas y propicie un gobierno de unidad nacional entre las fuerzas políticas mayoritarias.
2. Hemos de aumentar urgentemente la atención y el interés de los españoles, así como su participación en los temas europeos con más pedagogía y desarrollando instrumentos nuevos de participación ciudadana y corporativa en el entorno digital. La presidencia española de la UE del segundo semestre va a representar una oportunidad excelente para reforzar el concepto de nuestra ciudadanía europea y la sociedad civil, en su conjunto, apoyará al Gobierno de España para la consecución de los mayores logros para nuestro país.
3. Una Europa de dos velocidades y sin derecho de veto se vislumbra ya a corto plazo y España va a estar en el núcleo duro de control junto a Alemania, Francia e Italia, jugando un nuevo papel esencial en la gobernanza europea. La energía y la sostenibilidad serán las grandes fortalezas de España para su nueva industrialización y competitividad.
4. El papel de España en Latinoamérica dista mucho de poder ser considerado como estratégico y hegemónico. No se puede seguir viviendo de las rentas de un pasado que ya no se sustenta ni en un liderazgo moral ni económico. Es urgente rediseñar una estrategia

de acercamiento, cohabitación y partenariado con las nuevas democracias populista de Latinoamérica con muchas más resiliencia, inteligencia y generosidad.

5. Europa debe desarrollar una posición propia de árbitro e intermediación interesada entre los EE UU y China jugando todas sus cartas desde la independencia y la no alineación con ninguno de los dos bloques, sacando el mejor partido de cada parte. Solo con una defensa europea común y muy fuerte la UE podrá jugar ese papel.

6. Solo un plan Next Generation de la UE ambicioso y muy generoso para África podrá ser capaz de paliar los efectos de una desbocada inmigración ilegal masiva desde este continente.

7. La independencia energética de Europa y su autonomía de suministro serán críticos en el futuro, más que la política financiera y el euro. El papel de España en este proceso será protagonista y de liderazgo, obteniendo un nuevo peso en la gobernanza europea gracias a su mix energético único y a los menores costes energéticos de toda Europa. Este es hoy un factor diferencial de competitividad, por encima de las finanzas y las tecnologías.

Por su parte, el alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, reivindicó la necesidad de que en España haya una Sociedad Civil más potente que sirva de contrapeso de las instituciones y del ejercicio del poder y sirva de motor para hacer de España “un país más robusto y más fuerte”.

Premio ‘Líder joven de la Sociedad Civil’

Martínez-Almeida participó junto con Antonio Garrigues, presidente de la Fundación Garrigues, en la entrega a Montserrat Hernández, directora de Tribuna Grupo de Comunicación, del primer premio ‘Líder Joven de la Sociedad Civil’ que otorga la Asociación Nacional Sociedad Civil Ahora (SOCIA). Con este galardón, las instituciones promotoras quieren reconocer a personas jóvenes comprometidas con la sociedad civil de forma altruista en cualquiera de sus manifestaciones - fundaciones, federaciones, ONG, labora social-, que tengan éxito en el ámbito profesional que les corresponda y que hayan contribuido a generar valor económico y social en la sociedad española, así como a personas que tengan valores y principios éticos y estén implicados en su defensa.

Declaraciones más destacadas de algunas de las personalidades participantes en el Congreso

Aldo Olcese

- “Las empresas son una parte esencial de la sociedad civil, y hemos de colaborar con ellas en la mejora, no solo económica de nuestra sociedad, sino en la defensa de la sostenibilidad y el humanismo”.
- “Estamos a las puertas de un posible milagro español en el sector de la energía: somos el país con el mejor y más barato mix energético, que permitirá el establecimiento masivo de industrias en España”.

Antonio Garamendi

- “Las empresas y los autónomos son los motores de la actividad económica e impulsores de la paz social a través de su diálogo con el resto de la sociedad civil, desde la moderación y la lealtad institucional”.

José Luis Bonet

- “En estos años, las empresas han sido el principal escudo social en España, y hemos de mirar el futuro con optimismo y creyendo en nosotros mismos y en la potencialidad de España”.

Benigno Pendás

- “Nos falta que arraigue más entre nosotros la cultura del gran pacto de Estado, que no se limita a la formación de gobiernos de coalición, sino que se traduzca en una concepción sensata y moderada de la política. No asociemos el centro político con la tibieza, sino con el lugar de encuentro entre las dos grandes formas de entender la política”.

Rafael Catalá

- “Es evidente que los sistemas electorales no son neutros, todos responden a una ideología y, en la actualidad que la circunscripción sea la provincia, genera un elemento de distorsión”.

Sergio Sayas

- “Para ser responsables hay que ser libres; cada uno estamos en un partido, pero en la toma de decisiones y en las votaciones, hemos ido pasando cada vez más de un sistema de un voto debatido en los órganos parlamentarios de cada partido, a unos votos que se deciden en un despacho. Si eso es lo que queremos, la solución sería aplicar el voto ponderado y que sólo hubiera 1 representante por partido. Se ha confundido el voto con la sumisión”.

Nicolás Redondo

- “Otros países tienen un patriotismo institucional, en España no. Yo siempre repito que en España, debido a nuestra debilidad, es más necesario que en otros países el acuerdo entre los dos grandes partidos políticos”.

Jesús Cacho

- “Siempre me ha llamado la atención el miedo que reinaba a opinar, a criticar al poder por las élites empresariales”.
- “No hay valor cívico de pronunciarse en público. La existencia de una élite empresarial y financiera comprometida con el sistema democrático para decir y opinar sobre las grandes decisiones es capital. El problema es quizás la capacidad de los españoles para admitir las malas decisiones políticas tomadas por los gobiernos durante mucho tiempo”.

Fabián Picardo

- “Soy optimista respecto a una buena solución para Gibraltar y España, en el seno de la Unión Europea, y estamos cada vez más cerca”.

Padre Ángel

- “Sin una educación centrada en los valores el progreso será de resultado incierto”.
- “Vivimos un momento feliz y glorioso, después de haber superado grandes dificultades, y tenemos la obligación moral de ser optimistas”.

Teresa Freixes

- “La ciudadanía europea está en el centro de la pedagogía necesaria para una feliz integración europea”.

Eduardo Serra

- “La defensa no es una opción alternativa a otras inversiones, ha de ser un fin en sí mismo, y obligatorio”.

Félix Sanz Roldán

- “El nuevo orden internacional no está todavía decidido, cambia y evoluciona constantemente, y nos obliga a estar en alerta y preparados”.

Miguel Sebastián

- “Europa debe ser neutral con China y EE.UU., deben ser sólo socios estratégicos. Somos socios de EE.UU. en la guerra de Ucrania, pero también debemos de serlo de China en los intereses comunes que compartimos en Latinoamérica y África”.

Rodrigo Rato

- “China será lo que centre la política mundial los próximos años. Nuestras empresas tienen que considerar a China. Es un mercado inevitable. Exportaciones, importaciones, acuerdos tecnológicos...es un socio comercial necesario”.

Miguel Ángel Fernández Ordóñez

- “Con esta confrontación, entre EE.UU. y China, podemos romper la estabilidad que la democracia aporta en el contexto económico de la globalización”.

Rafael Spotorno

- “El avance de China en el continente africano debe ser contrarrestado con una implicación más importante de Europa en la región”.

Juan Costa

- “América Latina es estratégica para el mundo y para España, porque es el principal actor generador de capital ecológico a nivel global, y prestará servicios ecológicos a nivel mundial”.

Araceli Mangas

- “Europa es la primera potencia civil del mundo, pero eso no es suficiente para equipararnos a los grandes bloques mundiales”.

Ana Pastor

- “Europa es un campo abonado de la solidaridad, cohesión, vertebración, infraestructura, cooperación, y no es solo un proyecto político, es algo más, es un proyecto social”.

Miguel Ángel Moratinos

- “Europa es fuerte cuando actúa unida y a la vez. Entonces su capacidad de cambiar el mundo se multiplica, y de lo contrario deviene en irrelevante”.

- “Los acuerdos alcanzados con Marruecos van mucho más allá del Sahara, porque implicaran un eje estratégico extraordinario entre Europa y África”.

Carmen Calvo

- “La propuesta de Europa es siempre una propuesta de paz”.
- “Por primera vez en Europa, el Next Generation Plan ha permitido poner la igualdad como eje transformador de una vieja Europa basada en lo masculino”.

Enrique Barón

- “Europa necesita mejorar su organización democrática. Con 27 países la gobernanza debe ser afinada”.

Antonio Garrigues-Walker

- “España es un país que reconoce poco a sus mejores exponentes, y al que le cuesta mucho premiar y recompensar”.

Contacto prensa:

&Comunicas

Marta Vicente. marta.vicente@comunicas.es T. 914170458; Móvil: 636604340

Francisco López. flopez@comunicas.es. T. 91 417 04 58; Móvil: 606440115